

EDITORIAL

El número 12 de *Agustiniana Revista Académica* presenta cinco artículos de naturaleza interdisciplinaria de docentes investigadores de la Universitaria Agustiniana. Estos artículos se mueven entre el derecho, la economía, la logística.

En este sentido, en el primer artículo de este número, María Bertha Zambrano discute la disparidad de criterios de interpretación entre los diferentes operadores judiciales frente al principio constitucional de planeación. Cuando se prueba la inexistencia de la planeación en los contratos que el Estado celebra con los particulares, algunas veces se declara la nulidad absoluta del contrato, y otras veces manifiesta que la ausencia de planeación no es suficiente para declarar nulidad absoluta. Lo anterior, pese a que su ausencia implica la violación de principios constitucionales, y pese a que existen múltiples sentencias de la Corte Constitucional que sientan precedente jurisprudencial al respecto.

Por su parte, en el segundo artículo de este número, Cristian Samir Ulloa y Marco Aguilera-Prado analizan la manera en que la economía establece roles para el Estado en los mercados. Proponen un marco de análisis para estudiar la relación entre financiarización y crecimiento, buscando establecer cómo se ha reproducido el capital, cómo las inversiones en infraestructura se traducen en mejoras para el sector productivo, cuál es la relación entre sector financiero y formación de capital humano, señalar las diferencias en los canales de transmisión de los préstamos de la banca privada y pública, así como su impacto en ingreso y su redistribución.

El tercer artículo del presente número, de autoría de Gabriel Barragán, se concentra en la naturaleza de cierto tipo de instalaciones que hacen parte de las cadenas de suministro asociadas a la producción del bien o servicio (denominadas instalaciones ‘no deseables’). Como señala el autor, en contextos globales la ubicación de dichas instalaciones implica una serie de factores y variables globales que permitan la localización óptima. Sin embargo, existen instalaciones asociadas con actividades riesgosas que son difíciles de localizar. Así, en el artículo se identifican los criterios, variables y retos de localización comúnmente usados para la ubicación de instalaciones de este tipo.

El siguiente artículo del presente número, escrito por Martha Segura, se ocupa del funcionamiento del cerebro a partir de la teoría general de sistemas. De acuerdo con la perspectiva que propone el artículo, el ser humano es un sistema compuesto por subsistemas interrelacionados e interdependientes que buscan su viabilidad. Así, parte de la evolución humana consistiría en cómo el cerebro se adapta y ajusta a las nuevas necesidades que se presentan en su entorno. Sin embargo, subraya la autora, a pesar de la evolución del ser humano, la práctica de tareas que comprometen simultáneamente sus subsistemas aún tiene sus restricciones.

Por último, el artículo del Erik González-Ibarra presenta una indagación por la propuesta metodológica del filósofo argentino Rodolfo Kusch para el estudio de la antropología.

Su artículo propone descubrir un horizonte de sentido, en el que la gente del pueblo dio pautas epistémicas para apuntalar una imagen de lo que es el ser humano desde la particularidad del estar arraigado a este subcontinente. Así, el artículo ofrece una respuesta positiva a la pregunta de si puede constituirse la dualidad como fundamento para una comprensión del ser humano desde América Latina.

Esperamos que estas contribuciones constituyan aportes valiosos para el trabajo académico e investigativo de profesionales y futuros profesionales de las diversas áreas.

Luis Alejandro Murillo Lara, Ph.D.

Editor

Agustiniana Revista Académica